
REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N°  47

Siendo las 15:30 horas del día Martes 15 de Octubre  del 2013.- se da inicio a la
reunión de Concejo de carácter Ordinaria, Presidida por el Sr. Alcalde Don Cristian
Peña Morales y contándose  con la presencia los Concejales  Francisco Yevenes
Núñez, Luis Zapata Rivera, Gloria Valderas Silva, Roberto Chamorro Fernández y
Héctor Jaramillo Lillo.-

También está presente el Secretario Municipal  Guido Figueroa Cerda, en su
calidad de Secretario del Concejo, y  Rafael Medina López a cargo de la
Grabación del Concejo.-

La tabla a tratar es la Siguiente:

1. Lectura del Acta Anterior
2. Lectura correspondencia recibida
3. Informe del Presidente del Concejo
4. Citación DOM y Secplan: Tema Vecinos de Toma de Santa Rosa
5. Puntos varios.-

Al comenzar se da lectura al acta anterior N° 46 y se aprueba sin inconveniente:

 De la Asociación de Funcionarios Municipales de Lebu, quienes solicitan
Subvención Municipal por actividades de ellos, se aprueban $ 350.000.-

 Carta de Don Dagoberto Baeza, quien está solicitando un terreno para
planta deshidratadora de algas, y solicitan audiencia con el Concejo.-
Se acuerda solicitar a la  DOM se analice y propone una subdivisión del
terreno lote 1-102 de 20.125 mt2 adquiridos recientemente a Carvile que
defina  accesos y lotes Industriales de 1.000.- mt2 cada uno
aproximadamente.-

 Ord. Int. N° 176 de fecha 14.10.2013.- del Sr. Leonardo Badilla, quien
solicita compromiso de financiamiento de costos de operación y mantención
del proyectos “Construcción Multicancha sector Santa Rosa.- el Concejo
aprueba lo solicitado.-

 Ord. N° 647 de la Sra. Jefa DAEM en que envía PDEM 2014.-
 Ord. 660 de la Sra. Jefa de DAEM en que expone la situación de la Srta.

Liliana Machuca Vallebuona quien no se acogió a los beneficios de la Ley
20.244.-

El Concejo aprueba aportar $ 4.000.000.- como bono adicional financiados con
fondos Municipales.-

 Del Comité de Bienestar Municipal quien solicita el aporte Municipal de 4
UTM por socios para el año 2014.- el Concejo aprueba lo solicitado.-

 Solicitud de Subvención del Grupo de amigos de la Música para realizar el
2° concurso Nacional de Instrumentos sinfónico de vientos.- el Concejo
aprueba $ 2.830.000.- solicitados.-

 Solicitud de audiencia de los Vecinos Residentes de calle O” Higgins, se
otorga para el próximo martes 5 de Noviembre.-

Además se acordó citar al encardo de La UDEL  Don Jorge Ravanal para el
martes 29  para ver que se le va a responder a los vecinos.-
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HOJA  N° 2 DE ACTA N° 47 DE FECHA 15.10.2013.-

Se menciona que a estos vecinos se les comunicó el acuerdo del Concejo, pero
ellos insisten que lo que quieren es que la feria salga de esa calle, y a lo cual el
Alcalde expresa que respecto a esto él les dijo que no, pues para eso se requiere
tiempo  y lo que se va hacer es mejorar lo que hay, se verá la forma que la gente
pueda transitar por la vereda y que la feria se amplié hacia la calle Saavedra
siempre por O “Higgins.-

El Concejal Fuentealba expresa que él es partidario que esa feria funcione
solamente viernes y sábado pues en este momento funciona todos los días y
además no es campesina.-

 Solicitud de subvención  de partes de la Institución Integra, se acuerda
incorporarlo a la carpeta de subvenciones año 2014.-

 Del Club de Lisiados “Nueva esperanza” de Lebu quienes exponen una
serie de observaciones al desarrollo urbano de la comuna desde el punto
de vista de los discapacitados.- el concejo acuerda enviar esto a la Secplac
y que ellos la respondan.-

 Ord. N° 790 de fecha 2.10.2013.- del Director de Tránsito(S) en que envía
cotización de lomos de toros.- se acuerda enviar esta nota a la Secplac
para que se contemple en el presupuesto del año 2014.-

 Solicitud de Audiencia de la Sra. Cecilia Correa Maldonado para tratar el
tema de un accidente vehicular, se otorgar para el martes 12 de noviembre
a las 17:00 horas.-

 De la Organización Funcional del sector Pesquero Artesanal de la Comuna
de Lebu, presidida por Don Melchor Celedón, quienes solicitan audiencia
con el Concejo, se otorga audiencia para el próximo martes 22.-

 De la Sra. Dalmacia Antimán, Presidenta del Grupo GTT del INIA, Peñi
Leufu, quien expone que en el trabajo con el Inia hay un compromiso de
aporte municipal del 50% de lo que deben aportar los beneficiarios, esta
deuda asume el monto de $ 1.050.440.- solicitud que es apoyada por Jorge
Ravanal UDEL. El Concejo aprueba se realice el aporte.-

Por último se aprueba la Modificación presupuestaria N° 40 de la siguiente
manera:

Modificación Presupuestaria N° 40

CUENTA DENOMINACION CUENTAS DE GASTOS (AUMENTAN) MONTO   $ SUBPROG.
215.22.01.001.001 Actividades Propias 2.500.000.- 3 Act. Munic.
215.22.04.009 Insumos, Repuestos y Accesorios Computacionales 1.180.000.- 1 Gestión
215.22.09.005 Arriendo de Maquinas y Equipos 2.520.000.- 1 Gestión
215.24.01.007.006 Mobiliarios 4.000.000.- 4 Prog.Soc.
215.29.04. Mobiliario y Otros 300.000.- 1 Gestión
215.29.06.001 Equipos Computacionales y periféricos 300.000.- 1 Gestión

TOTAL CUENTAS DE GASTOS (AUMENTAN) $ $10.800.000.-

CUENTA DENOMINACION CUENTAS DE INGRESOS (DISMINUYE) MONTO   $
115.03.01.001.002 De Beneficio Fondo Común Municipal 28.000.000.-

DENOMINACION CUENTA DE INGRESOS (DISMINUYE) $ 28.000.000.-

CUENTA DENOMINACION CUENTAS DE INGRESOS (AUMENTAN) MONTO   $
115.03.01.003.004 Transferencia de Vehículos 1.700.000.-
115.03.02.001.001 De Beneficio Municipal 7.000.000.-
115.03.02.001.002 De Beneficio Fondo Común Municipal 13.000.000.-
115.05.03.007.999 Otras Transferencias Corrientes del Tesorero Público 14.000.000.-
115.07.02. Venta de Servicios 200.000.-
115.12.10 Ingresos por Percibir 400.000.-

TOTAL CUENTA DE INGRESOS (AUMENTAN) $36.300.000.-
INGRESOS AUMENTA–INGRESOS DISMINUYEN TOTAL $ 8.300.000.-

CUENTA DENOMINACION CUENTAS DE GASTOS (DISMINUYE) MONTO   $ SUBPROG.
215.22.12.003 Gastos de Representación 2.500.000.- 4 Prog. Soc.



HOJA  N° 3 DE ACTA N° 47 DE FECHA 15.10.2013.-

En informe del Sr. Alcalde se informa lo siguiente:

Se informa del paro que se realizó en la Isla Mocha, esto fue antes del accidente
de la a Avioneta que pilotaba Mario Hans.- El Alcalde había ido a la isla tres días
antes  y tenía peticiones de mejoramiento del camino.-

Otra queja es la demonización del avión subvencionado, el cual cumple con toda
la normativa.  El problema es que el avión subvencionado no funciona todos los
días.-

Respecto al camino, El Sr. Intendente aprobó un Fril de 60 millones para
reparación del camino y la idea es hacerlo por Administración Directa.-

Se agrega que el problema es que el camino no está definido como camino
público por lo tanto no es de MOP, seria de carácter privado.-

Por último el Alcalde expone el tema del bono para los profesores en que la Sra.
Catalina informó que se pude otorgar un Bono que se llama “Bono Especial por
única vez imponible”.-

Los concejales opinan que serían bueno otorgar un bono de $ 35.000.- para cada
Profesor, el cual es imponible.- el Concejo acuerda aprobar lo propuesto.-

No obstante lo anterior el Secretario Municipal expone que tiene dudas sobre
legalidad de esta solicitud.-

En otro tema ingresan a la sala el secplan Don Leonardo Badilla Cofre y el
Director de Obras Municipales Don Claudio Parraguez Rojas.-

Don Claudio Parraguez Informa que el proyecto que se realizó en Santa Rosa el
cual fue previo al terreno, este llegaba solo hasta el sector de la Escuela, pues
más allá no había población.-

Agrega que con el terremoto la población de Santa Rosa ha aumentado mucho y
se han incorporado 45 familias adicionales en el sector del PMB.-

Y la planta de tratamiento es para 350 familias y en ese tiempo la localidad era de
262 familias y ya estamos en 320 familias.-

El Secplac expresa que lo más importante a realizar ahora es la modificación del
Plano Regulador y en eso ya se está trabajando y el Secretario Municipal expresa
que paralelo a ello debería postular se el financiamiento  y realizar pronto el
estudio de la ampliación del PMB de Santa Rosa, esto es, una nueva Planta de
Tratamiento y la ampliación del colector lo cual es más fácil que un PMB que está
terminando.-

El Director de Obras expresa que factibilidad para esto habría y se ocupa el mismo
colector  y la Planta adicional que debe construir es más pequeña que la actual.-

Agrega que los Proyectos PMB son siempre complejos y siempre se ocupan el
aumento del 10% que si tiene disponible, en este caso se ocupó.-

La Concejala Valderas consulta por la subdivisión del terreno Municipal de
Trancalco Alto a lo cual se le responde que eso hay que verlo con Gustavo
Aranda.-



HOJA  N° 4 DE ACTA N° 47 DE FECHA 15.10.2013.-

El concejal Yevenes informa que junto con el Concejal Jaramillo visitó tres
canchas que tienen observaciones y  el proyecto del Cerro la Cruz que tiene
problemas y el acceso al sector la Cruz está todo fisurado en varias partes, se
expone que tienen un espesor de 15 cm. para transito menor y han pasado
camiones.- por lo cual se deterioró, pero se está viendo una solución.-
También expone el concejal Jaramillo por el caso de una plazoleta de calle J.A.
Rios con O’higgins en que faltan Areas Verdes.

Por último el Concejal Mario Fuentealba intercede para que se le apruebe una
subvención de $ 150.000.- al Hogar de Ancianos San Francisco De Asís.- El
Concejo aprueba.-

Sin más que tratar se da término la reunión siendo las 19:15 horas

Resumen de acuerdos:

1. Se aprueba el acta anterior N° 46.-
2. Se aprueba una subvención de $ 350.000.- a la Asociación de Funcionarios

Municipales de Lebu.- (ASEMUCH)
3. Se acuerda solicitar a Director de Obras se analice y proponga una

subdivisión del terreno Lote 1-102 de 20125mt2 adquirido recientemente a
Carvile, que defina accesos y lotes industriales de 1000 mt2 cada uno.-

4. Se acuerda el compromiso del financiamiento de costo de operación y
mantención por $ 1.000.000.- del Proyecto “Construcción Multicancha
sector Santa Rosa.-

5. Se acuerda aportar $ 4.000.000.- como bono adicional financiado con
fondos Municipales , por retiro de la Sra. Liliana Machuca Vallebuona.-

6. Se aprueba el aporte Municipal de 4 UTM.- por socios al Sistema de
Bienestar Municipal de Lebu.-

7. Se aprueba una subvención de $ 2.830.000.- al Grupo de Amigos de la
Música escolar  y Juvenil de Lebu.-

8. Se acuerda otorgar audiencia a los Vecinos de calle O¨ Higgins para el
Martes 5 de Noviembre.-

9. Se acuerda citar a Jorge Ravanal, para el martes 29, para ver que se le va
a responder a los Vecinos de Calle O¨Higgins.-

10.Se acuerda incorporar a la carpeta de Subvenciones año 2014. la Solicitud
Fundación Integra.-

11.Se acuerda enviar la solicitud del Club de Lisiados Nueva Esperanza, de
Lebu, al Secplan para el la respondan.-

12.Se acuerda enviar la cotización del Departamento de Tránsito de Lomos de
Toro a la Secplac, para que se contemple en el presupuesto del año 2014.-

13.Se acuerda otorgar audiencia a la Sra. Cecilia Correa para el día martes 12
de Noviembre.-

14.Se acuerda otorgar audiencia a la Organización Funcional del Sector
Pesquero Artesanal de la Comuna de Lebu, para el día martes 22 de
octubre.-

15. Se acuerda realizar aporte de $ 1.050.440.- al grupo GTT del INIA Peñi
Leufu.-

16.Se aprueba la modificación Presupuesta N°40.-
17.Se aprueba otorgar un bono para los profesores de Lebu de 35.000.- cda

uno el cual es imponible.-
18.Se aprueba una subvención de $ 150.000.- al Hogar de Ancianos San

Francisco de Asís



HOJA  N° 5 DE ACTA N° 47 DE FECHA 15.10.2013.-

CRISTIAN PEÑA MORALES
ALCALDE

FRANCISCO YEVENES NUÑEZ
CONCEJAL

LUIS ZAPATA RIVERA
CONCEJAL

GLORIA VALDERAS SILVA
CONCEJALA

ROBERTO CHAMORRO FERNANDEZ
CONCEJAL

MARIO FUENTELBA COTAL
CONCEJAL

HECTOR JARAMILLO LILLO
CONCEJO

GUIDO H. FIGUEROA CERDA
SECRETARIO MUNICIPAL

Y DEL CONCEJO

Lebu, Capital de la Provincia de Arauco
Municipalidad de Lebu, Andrés Bello 233, Fono (41) 2866700

www.lebu.cl
Orgulloso de ser Lebulense


